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据报道，8 月 14 日，韩
国羽协对涉及伦敦奥运会
消极比赛的运动员及教练
作出重罚：教练被剥夺执
教 资 格 ，球 员 禁 赛 两 年 。
次日，中国羽毛球队总教
练李永波在接受电话采访
时 表 示 不 愿 再 纠 缠 于 此
事，“接下来全队还要抓紧
训练，过去的事情就不要
再提了。”

同样卷入“消极比赛”
风波，中韩羽球将士回国之
后“同途殊归”，使得这一本
已为公众淡忘的话题重新
升温。很多人在问：韩国作
出表态了，中国呢？中国代
表团说好的“调查”结果和
李永波说好的“等比赛结束
我会择机把过程分析给你

们听”的承诺呢？
首先要确定的是，韩国

方面的重罚所表现出的诚意
值得尊重，但若说要学习“他
山之石”、施加同等处罚于中
国羽球，倒也不必。一方面，
双方已经在奥运会上受到了
世界羽联的处罚，回国之后，
各国相关部门具有追加处罚
的自由裁量权；另一方面，两
队在比赛当时的自主决策能
力不同，所应当承担的责任
自也不同。再者，韩国的重
罚乃是自律自省的上限，而
未必是普遍标准。

但是，未必照搬重罚，
但并不意味着中国羽球就
可以理所应当地“大事化
小，小事化了”。功过可以
相抵，但对功过的判断不应

混淆与和稀泥。对羽球队
的追加处罚或可免除，但中
国羽球不应就此将金牌与
纪录当作挡箭牌，而无须作
出反思与改进。

优秀的体育从业者不
只是冠军，还应该是一种超
越体育的榜样。对内，他们
的行为对社会公民的价值
观存在着重要的示范意义；
对外，他们在某种程度上代
表着一个国家的价值观。
无论是示范意义还是展示
价值，这些都超越了金牌所
能够达成的功能。

如果只想要金牌，那么
中国羽球大可理直气壮地
继续“利用规则”，并对消极
比赛事件一笑而过。但是，
如果参与奥运的目的是要

获得世界的高度认可与尊
重，是向追随者们作出示
范，是将这项运动的魅力向
世界作出展示，那么光靠金
牌、仅以规则作为行事底
线，显然是不够的。

“消极比赛”事件发生
后，中国体育代表团新闻发
言人表示，中国体育代表团
对此高度重视，代表团领导
立即责成有关负责人对事
情 的 原 因 和 经 过 展 开 调
查。中国体育代表团将依
据对此场比赛的调查结果，
做出相应的处理。或许，此
事正在调查之中，但无论如
何，事关国家荣誉和体育精
神，不能“过去的事情不再
提了”。

□麦卡（媒体人）

13 名孩子到大理南
国城门口替父母讨要工
资，开发商拖欠1000多名
农民工工资达 2000 多万
元——讨薪一度曾经成为
政府极为关注的社会问
题，可是为什么到现在，这
样的事情还在不断发生？
地方政府不要只做面子，
让孩子们有学可上，祖国
的明天才会更好。
——亲爱滴敏儿（职员）

城镇化是农民进城变
市民。因此几亿农民工在
就业地城镇安居，从工棚、
地下室上楼举家团聚是城
镇化。为了要农民的宅基
地，要农民“并村上楼”继
续务农不是城镇化。几个
村子并起来不是城镇，若
干年后再拆迁更是浪费。
官员要政绩开发商要土
地，假新农村建设并村腾
地必成灾难。

——华生（经济学家）

孟子说过：“恭敬之
心，人皆有之。”尊敬老人，
在某种意义上来说，等于
是在尊敬我们自己。准确
地说，尊敬老人就是在尊
敬未来的我们自己。上下
公共汽车、火车或电梯的
时候，对老年人要礼让三
分。遇上个别行动迟缓的
老年人，应当主动搀扶相
助。老人倒地，你可打
110，但不可以视而不见。

——苏渝（教授）

闽南地区是中国劳动
密集型产业的重要聚集地
之一，但近期出租厂房现
象较多。短期看企业试图
通过出租厂房止损，长远
来看是相当部分中小企业
主对“做工厂”信心动摇，
出现收缩经营逐渐脱离制
造业的“收摊子”心态。“不
忙生产忙租房”，一定程度
反映了当前制造业领域中
小企业经营压力加剧的困
境，更折射了中国经济转
型升级所遭遇的阵痛。

——戚聿东（教授）

清华大学对新生报到
设置“警戒线”，要求新生
独自报到——独立自主能
力是现在部分90后急需具
备的能力之一，开学时家
长陪同，大包小包帮忙整
理妥当后家长才能回去，
这不知是家长过于溺爱还
是学生过于无能，不过大
多乡村孩子还是应着那
句“穷人的孩子早当家”，
独立早已习以为常了！
——陆建军（大学讲师）

早在 10 多年，我国
MBA、EMBA方兴未艾之
时，办学者就明确宣传，

“背靠名校，发展人脉”。
直到今天，包括清华大学
在内的不少高校推出总裁
培训班，主打的也是人脉
关系，创造条件让官商之
间建立“同学关系”、“校友
关系”。可以说，“拼同学”
在我国，早在10多年前就
大张旗鼓地进行了。

——熊丙奇（学者）
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■ 视点

八年改不了
“变性”证书？

■ 一家之言

韩国重罚羽球，值得效仿吗？

■ 马上评论

41栋违建别墅“诈死”给谁看？
曝光了就拆，不关注了再建，41栋违建别墅究竟“诈死”给谁看、又是谁在背后赐予其“原地

复活”的能量呢？

女医生黄晓燕 2004 年
考取执业助理医师资格证，
但河南省中医管理局误将
持证人性别填成“男”。8 年
来，黄晓燕 8 次申请更改错
误无果，而“变性”证书使她
无法从医，只能卖药。中医
管理局回应称，负责考试和
发 证 的 两 位 领 导 都 出 差
了。（《郑州晚报》8月16日）

8 年，足以让一个大学
毕业的医学生成长为一名
成熟的医生；8 年，只要有心
改错，足以改正无数个错
误。可是，黄晓燕 8 年 8 次
申请，却依然无法将证书上
的性别更改过来，无法去追
逐自己的理想。

为何八年改不了一个
“变性”证书？理由目前还
只能凭读者猜想，但相关方
面的回应是领导出差了。
问原来签发资格证的领导，
说已经调到其他单位了。

看到官方这样的回应，
也就不难理解为何 8年解决
不了一个小错误了。

八年改不了的一个“变
性 ”证 书 ，现 在 必 须 改 过
来。但是，事情恐怕还不能
到此为止，这8年中，改正错
误的“壳”究竟卡在哪里，是
为什么被卡住了，该承担什
么样的责任，公众都需要一
个清晰的交代。

□郭文婧（职员）

秦岭户县段圭峰山下
41 栋总面积达 12 万平方米
的违规别墅，在西安市秦岭
生态环境保护管委会办公
室的监督下自 8 月 7 日起被
项目单位拆除。据秦岭保
护办介绍，拆除后的地块将
在统一规划下开发利用。
然而，记者近日调查发现，
被拆别墅原址上并不是进
行生态复原，而是要建设新

“别墅”。（8月16日新华网）
一片违建别墅倒下去，

另一片违建别墅站起来。这
就是发生在秦岭保护办眼皮
子底下的咄咄怪事。这是一
个看起来颇为诡异的悖论：

如果真要拆，反正建了还是
拆，何苦大兴土木；如果是假
拆，反正迟早要复建，何苦假
戏真做？有一点是肯定的：
开发商配合相关方面如此

“做戏”，这拆拆建建的成本
却迟早是“羊毛出在羊身
上”，由民众来承担了。

秦岭之于地方的意义，
其实从“生态环境保护管委
会办公室”这个行政架构就
能窥斑见豹。怎么保护是
一回事，借着保护搞寻租开
发是另一回事。于后者而
言，管理者、监管者显然难
逃其咎。据说秦岭违建别
墅最早始于 2003年，在长达

9 年的“生长期”，职能部门
勒令停建或拆除过吗？更
可疑的是，从 2003 年起，我
国已明令禁供别墅用地；
且为保护秦岭北麓的生态
环境，2003 年陕西省还曾
对秦岭北麓的生态环境进
行过专项整治——那么，
这些本质是违建的别墅何
以个个“证照齐全”？这些
公章晃眼的“准生证”究竟
是如何突破程序正义呼啸
而至？

在 违 建 别 墅 的“ 成 长
史”上，必然写满千疮百孔
的失职渎职、甚至蛛丝马迹
的权力赎买嫌疑。拆或者

再拆，显然不是目的，真正
的问题是如何挖出违建别
墅背后的权力失范真相，进
而厘清责任、严肃罚单。

拆了建，建了拆，据说
41 栋违建别墅“拆除费用达
9000 万元”。但马上有人辟
谣说没花那么多钱。总之，
看得见的，看不见的，总会
有人为之埋单，但资源浪费
与生态污染已是不争的事
实。曝光了就拆，不关注了
再建，41 栋违建别墅究竟

“诈死”给谁看、又是谁在背
后赐予其“原地复活”的能
量呢？

□邓海建（媒体人）

未必照搬重罚，但并不意味着中国羽球就可以理所应当地“大事化小，小事化了”。或许，此
事正在调查之中，但无论如何，事关国家荣誉和体育精神，不能“过去的事情不再提了”。

■ 时事漫画

8 月 15 日 16
时，江苏无锡网友
称，该市新区长江
北路江苏银行发生
抢劫案，劫匪抢走
10万元，引发了部
分公众恐慌。随
后，无锡公安局发
布说明，称15日下
午“银行劫案”为实
战演练。据悉，此
次演习未事先对外
预告，演习所涉银
行相关工作人员也
不知情。（8月16日
东方网）

“银行劫案”

漫画/勾犇

“梁祝故里”
遇冷不是坏事

最近有人发现，位于河
南驻马店汝南县梁祝镇的

“梁祝故里”景区建设半途而
废。昨天，梁祝镇相关负责
人做出回应，承认投资失败，
难以为继。（8月16日中广网）

据了解，2006 年梁祝镇
政府预计投资１到 2 个亿，
打造“梁祝故里”景区，现在
景区建设依然维持在 2011
年社会募捐后所建成的入
口处牌坊，景区栽种的绿化
树建设的状态，项目至今未
找到合适的开发商。

其实，“梁祝故里”景区
的 搁 浅 未 必 就 是 一 件 坏
事。不管是原来投资商的
资金链条出现问题，还是现
在如今无人问津，说明“梁
祝故里”景区项目的吸引力
根 本 没 有 想 象 中 的 那 么
大。另一方面，全国那么多
的名人故里，那么多的人造
景区，可真正能实现盈利的
能有几家？与其弄一大堆
假古董出来，倒不如现在原
汁原味来得实在。

“梁祝故里”的遇冷无疑
给名人故里之争泼了一盆冷
水，有了“名人故里”之名，资
本、游客也未必会随之而来，
投资者的理性和消费者的冷
静不容小觑。对于地方政府
而言，名人辈出当然值得骄
傲，可要想靠一两个名人就
能发展经济，并不现实。

□徐刚（职员）


